L'ASSOCIATION POUR LUTTER CONTRE LE MAL-LOGEMENT

La fondation Abbé-Pierre pour le logement des défavorisés a été créée dans le but de permettre à chaque personne d'avoir un logement décent, quel que soit ses revenus. Parmi ses actions pour combattre le mal-logement, la fondation réalise des campagnes publicitaires pour sensibiliser les personnes et interpeller les pouvoirs publics (les hommes politiques). Elle intervient aussi dans la construction de logements sociaux, finance et aide des associations qui luttent contre les mauvaises conditions de logement et l'exclusion. Parmi ses associations, Emmaüs lutte contre la pauvreté en récupérant des meubles, des objets et des matériaux reçus en dons, que l'association revend ensuite. L'association Emmaüs est présente en France et dans le monde entier.

Publicités de la fondation Abbé-Pierre dénonçant le mal-logement en France





1) De quel pays traitent les documents ? En regardant le cours, quel est son niveau de développement ?
2) Dans le texte et les deux photographies, comment voit-on la pauvreté ?
3) Les documents donnent l'exemple d'une action pour lutter contre la pauvreté. Qui agit en France pour améliorer la condition de vie de la population?
4) Qu'est-ce que la fondation Abbé-Pierre et l'association Emmaüs mettent en place pour améliorer les conditions de vie ?

Action citoyenne pour aider les SDF

En décembre 2016, le journal Le Parisien a écrit un article pour expliquer l'action citoyenne et bénévole de quatre Parisiens qui ont distribué des repas, du café et des couvertures aux SDF à Paris, tous les jeudis durant l'hiver. Les couvertures sont récupérées dans des magasins qui ne peuvent plus les vendre, car elles sont tachées ou ont un défaut. Leurs familles et amis sont sollicités pour donner de l'argent ou cuisiner des gâteaux. Ils préparent 45 sacs repas contenant un sandwich, des chips, une bouteille d'eau, des clémentines et du gâteau. Les jeunes hommes font le tour de Paris et distribuent de la nourriture et des couvertures au fil des rencontres avec les Sans Domicile Fixe. En France, il y a environ 130 000 SDF dont la moitié vit en Île-de-France (Paris).

Distribution de nourriture et couvertures des quatre jeunes hommes avec les SDF à Paris





1) De quel pays traitent les documents ? En regardant le cours, quel est son niveau de développement ?
2) Dans le texte et les deux photographies, comment voit-on la pauvreté ?
3) Les documents donnent l'exemple d'une action pour lutter contre la pauvreté. Qui agit à Paris pour améliorer la condition de vie des SDF?
4) Qu'est-ce que chaque citoyen peut faire pour améliorer la vie des SDF ?

L'ONG Médecins Sans Frontières

Médecins sans frontières est une ONG* qui offre une aide médicale d'urgence dans le monde entier. En 2010, elle envoie des médecins supplémentaires sur Haïti (île du golfe de Mexique, au sud des États-Unis) après un séisme qui a détruit plus de la moitié des bâtiments de santé de l'île. L'ONG Médecins sans frontières ont aménagé des hôpitaux dans des containers, travaillé sous des abris provisoires et monté un hôpital gonflable. En octobre 2016, l'île a été frappée par un ouragan qui a causé beaucoup de destructions et de décès. Médecins sans frontières est intervenue en donnant des médicaments et en restaurant des bâtiments médicaux détruits par l'ouragan. Les priorités de Médecins sans frontière en Haïti sont de continuer à gérer les hôpitaux et à prendre en charge les urgences médicales pour assurer les meilleurs soins aux Haïtiens.

*ONG : (organisation non gouvernementale) organisation qui agit dans une société ou qui a un caractère humanitaire, mais qui ne dépend pas d'un État ou d'une institution internationale.



Installations de Médecins sans frontières en Haïti



1) De quelle île traitent les documents ? En regardant le cours, quel est son niveau de développement ?
2) Dans le texte et les deux photographies, comment voit-on la pauvreté ?
3) Les documents donnent l'exemple d'une action pour lutter contre la pauvreté. Qui agit en Haïti pour améliorer la condition de vie de la population?
4) Qu'est-ce que l'ONG Médecins sans frontières met en place pour améliorer l'accès aux soins ?

Le système de redistribution alimentaire en Inde

En 2013, l'État indien a mis en place un nouveau plan d'aide alimentaire pour fournir des céréales subventionnées* à 70% de la population indienne, c'est-à-dire plus de 800 millions de personnes. L'État indien veut lutter contre la malnutrition. Pour cela, il achète les céréales dans les régions indiennes agricoles puis cette nourriture est conservée dans des entrepôts avant d'être redistribuée dans tout le pays. Pour acheter cette nourriture (blé et riz), la population pauvre doit se rendre dans des échoppes* spécialisées avec une carte de rationnement* par famille, afin d'acheter des céréales moins cher. Sans cette aide alimentaire, beaucoup de familles auront des difficultés pour se nourrir tous les jours.

* Subventionné : payé en partie par l'État

* une échoppe : petit magasin

* carte de rationnement : carte indiquant la quantité de nourriture qu'une personne peut obtenir.

Indiens qui attendent pour recevoir une ration de céréales (Chennai).





1) De quel pays traitent les documents ? En regardant le cours, quel est son niveau de développement ?
2) Dans le texte et les deux photographies, comment voit-on la pauvreté ?
3) Les documents donnent l'exemple d'une action pour lutter contre la pauvreté. Qui agit en Inde pour améliorer l condition de vie de la population ?
4) Qu'est-ce que l'État met en place pour nourrir sa population pauvre ?

La campagne UNICEF « des écoles pour l'Afrique »

L'UNICEF (Fonds des Nations Unies pour l'Enfance) est une organisation de l'ONU (Organisation des Nations Unies) qui a pour mission d'améliorer les conditions des enfants dans le monde. Pour l'UNICEF, l'éducation est une de ses missions prioritaires, car elle permet d'améliorer les conditions de vie. En 2004, l'UNICEF lance la campagne « Des écoles pour l'Afrique » pour améliorer l'accès et la qualité de l'éducation dans 11 pays d'Afrique. En Afrique subsaharienne, 1 enfant sur 3 n'a pas accès à l'éducation.

Les objectifs de cette campagne sont :

- Créer une école dans un environnement protecteur où les enfants peuvent apprendre et jouer.
- Garantir un accès à l'eau potable et aux installations sanitaires (toilettes)
- Apporter aux enfants des livres, stylos et tout le matériel scolaire et sportif nécessaire.





Salles de classe avant et après la campagne « Des écoles pour l'Afrique » (Mozambique)

AVANT

Les enfants sont parfois 60 par classe, entassés, assis sur le sol sale sans bureau.

APRÈS

Les enfants sont moins nombreux par classe et ils disposent du matériel nécessaire pour apprendre.

1) De quel continent traitent les documents ? En regardant le cours, quel est son niveau de développement ?
2) Dans le texte et les deux photographies, comment voit-on la pauvreté ?
3) Les documents donnent l'exemple d'une action pour lutter contre la pauvreté. Qui agit en Afrique pour améliore
la condition de vie des enfants ?
4) Qu'est-ce que l'UNICEF met en place pour améliorer l'éducation des enfants ?